



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DALCAHUE

SECRETARÍA MUNICIPAL

***ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 123***

**CONCEJO MUNICIPAL**

**DALCAHUE, 08 de abril de 2020**

Cuando son las 09:00 horas del 08 de abril de 2020, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 123 del Concejo Municipal, la cual es realizada en la forma de teletrabajo, siendo presidida por el alcalde Juan Segundo Hijerra Serón, ejerciendo como Secretaria Municipal del Concejo, Sra. Clara Inés Vera González , y con la participación de los concejales, señores:

DON CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE  
DON MARCOS EUJENIO PÉREZ  
DON LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE  
DON JOSÉ ÁLVARO MUÑOZ OYARZÚN  
DOÑA MARÍA ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMAN  
DON LEONARDO PATRICIO ALARCÓN PUALUÁN

La Tabla para tratar, comprende:

**1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR**

**2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

**3.- TEMAS VARIOS**

**1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR**

No se realizan observaciones.

**2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

**2.1.-** Se da lectura a informe de Patricia Ojeda Alvarado, Jefa de personal , listado de personal municipal contratado en el primer trimestre año 2020 (Contrata- Suplencia- Honorarios).

El concejal Álvaro Muñoz consulta si los dos cupos de honorarios van a ser reemplazados después o van a ser cupos que ya no se van a usar, el alcalde le indica que no serán reemplazados, por eso se colocó en la propuesta para que sea parte del equipo de Aseo y Ornato y se agregó personal de estadio y Gimnasio Municipal, no van a ser reemplazados.

**Solicitud se somete a votación, Analizado y siendo aprobada por todos los concejales.**

**2.2.-** Se da lectura al memorándum N° 035 de Camilo Soto Soto, encargado del departamento de SECPLAN, adjunta copia del acta de apertura e informe de la licitación Privada de la obra denominada “Construcción Muro de Contención Avenida Mocopulli Dalcahue”, el cual solicita la aprobación.

La concejal Alejandra Villegas, indica que ella no tiene problemas en aprobarlo, es el único oferente, cumple con todo lo que las bases señalan, es una forma de generar empleo, eso sí hay que tomar todas las precauciones para no generar riesgos, independientemente cuando comience la obra, el Covid 19 vino para quedarse hay que comenzar a tratar de vivir con él.

El concejal Carlos Cárdenas, indica que el aprueba, pero que se tomen todos los resguardos necesarios.

**Solicitud se somete a votación, Analizado y siendo aprobada por todos los concejales.**

### **3.0.- TEMAS VARIOS**

El concejal Luis Loaiza reitera la solicitud de desmarcar al frente al banco el estado y el Supermercado Trahuél, respecto al distanciamiento social que se denomina , para que la gente no esté tan agrupada en esos dos sectores donde llega más flujo de gente, el alcalde le señala a los concejales que conversó hace dos días atrás con el agente del banco Estado de Dalcahue y le propuso lo mismo que plantea el Concejal Luis Loaiza, el agente tiene la duda que no podían desmarcar, el alcalde señala que le va a volver a reiterar la situación, además se tomaron medidas de que va a pasar cuando llueva, el alcalde le propone al agente que se ofrece para el pago de pensiones el Gimnasio Municipal de Dalcahue, para que ellos remotamente se atiendan a la gente bajo techo. El concejal Álvaro Muñoz indica que quizás sería una opción pero en realidad señala que sería difícil por el traslado de dinero, a lo mejor sería buena idea habilitar el toldo que se usa en el municipio para situaciones como esta u otra, el alcalde le señala al concejal que cuando hay viento el toldo no se sujeta, el alcalde deja en claro que el uso del gimnasio municipal de Dalcahue sería solamente utilizado para el pago de pensiones para adultos mayores.

La concejal Alejandra Villegas indica que ella está totalmente de acuerdo que se resguarde a la gente en caso que llueva, lo que ella solicita es que se desmarque la distancia social, en el gimnasio se puede utilizar la tiza para no generar destrucción en el piso o que la municipalidad desmarcar el metro de distancia con spray el suelo afuera del banco el estado, en los horarios de la tarde cuando no hay mucha gente circulando para evitar que haya aglomeración de gente El alcalde le indica a la concejal Alejandra que él hablara con el agente del Banco Estado, el cual la municipalidad desmarcara todo el espacio público

necesario y obviamente va a seguir en pie la oferta del gimnasio Municipal por si es necesario.

El concejal Luis Loaiza indica que con la seguridad del dinero sea vista por el Banco Estado para el traslado.

El concejal Luis Loaiza indica tener en cuenta que el perifoneo se realice mas frecuente y que los vehículos anden lento cuando se este realizando dicho perifoneo y ojala estacionándose en algunos lugares para que la gente escuche que es lo que se le anda explicando porque si andan muy rápido la gente no alcanza a escuchar bien lo que se le anda pidiendo, El alcalde indica que se a estado cubriendo con el equipo de emergencia varias acciones, pero efectivamente sobre todo ahora se reforzara el perifoneo y también se le solicitara a las radios que las capsulas la repitan ya que hay mucha gente que escucha las radios.

La concejal Alejandra Villegas solicita que se vean los recursos que estaban programados para el mes de marzo , abril que sean destinados a canastas de alimentos, porque va a llegar el minuto que la gente va a necesitar de ayuda social.

El alcalde le indica al concejo que en la reunión videoconferencia que se realizo el día lunes con el intendente, el cual anuncio que el día de hoy en el CORE que tiene el va a pasar un recurso para ser destinado a los municipios, estos recurso lo van a destinar para poder solventar parte de los gastos que va a significar el tema social, además indica que ya se aprobó el 6% que el Gobierno Regional una cantidad de recursos para los municipios, los cuales a Dalcahue le llegarían M\$18.000 que esta con dos componentes

1. Entrega de productos de Aseo como: Alcohol gel, jabones, toallas húmedas a los adultos mayores.
2. M\$10.000 para posibles necesidades que requiera esta situación y que se vaya viendo en el camino.

El concejal Marcos Eujenio señala que en relacion a lo mismo que plantea la concejal Alejandra Villegas y a lo que esta haciendo referencia el alcalde, ayer empresa Cermaq realizo el cierre de dos empresas (Dalcahue y Ancud) , en materia de cesantía se viene muy fuerte la situación, algo de lo que se podría hacer además de los recursos antes recién mencionado es dejar algunos de los recursos que estaban destinados para otros fines, otros efectos en la municipalidad, es decir, lo que son los protocolos, los gastos por representación, que pudriesen ser considerados también para poder generar un fondo de bases en la municipalidad y poder estar preparados ante esta situación.

El alcalde indica al concejo municipal que no hay ningún levantamiento del cordón sanitario y tampoco ninguna utilización de test rápido en Chacao.

El concejal Marcos Eujenio indica que el día de ayer salió una circular por parte de la SEREMI de salud donde si de alguna u otra manera flexibiliza el ingreso a la provincia de Chiloé, por lo que el concejal señala tener cuidado con dicha situación, seria atingente poder sumarse como concejo municipal por un acuerdo a plantear la negatividad y hacérselo llegar por correo electrónico como cuerpo colegiado a la tendencia y su vez a la SEREMI de salud.

El concejal Álvaro Muñoz indica que en relación lo que plantea el concejal Luis Loaiza, quizás el pago de pensiones hay que darle una vuelta con lo de el IPS, en relación lo que plantea el concejal Marcos Eujenio le parece que es un tema que en realidad solamente viene a reforzar, la barrera sanitaria es clave que se haga en el fondo de manera ordenada, aquí lo que hay que hacer es regular, mantener un orden y monitoreo de personas que entran o salen de la Isla, el concejal indica que hay que fortalecer la seguridad.

La concejal Alejandra Villegas con respecto a lo que planteaba el concejal Marcos Eujenio, en el tema del cordón sanitario, mas haya de que tengamos la petición o que alcemos la voz no tenemos ninguna atribución como concejo, son otras autoridades que tienen la decisión, la concejal hace un llamado al cuidado, tomar las medidas de distancia. Los locales y servicios están tomando las medidas en el interior, pero no así en el exterior, en el exterior es donde se produce todo el amontonamiento de gente, la concejal señala que en las ayudas sociales poder hacer el análisis de presupuesto y poder trasladar de lo que mas se pueda de lo que no se va a ocupar destinado a ayuda social, para ir en especialmente en ayuda a los adultos mayores solos que no tengan red de apoyo, gente que haya dado positivo, grupo familiar que haya perdido el trabajo producto de la pandemia que esos criterios primer para poder entregar una ayuda social rápida y expedita, por lo que la concejal solicita tomar las medidas para poder agilizar el proceso.

La concejal Alejandra Villegas señala que si bien viene cierto todavía no se tiene incorporado el tema del uso de las marcadillas que en algún minuto se dijo que no serbia, pero ahora se entiende cualquier medida que tomemos para prevenir todo sirve, por lo que la concejal solicita es que a lo mejor se busque la manera de buscar a algunas personas que puedan hacer confección de mascarillas y realizarle un contrato de trabajo para poder fabricar mascarillas de genero. ya que comprar mascarillas en el mercado se encuentra agotado, y al mismo tiempo se esta solucionando el contagio y por otra parte también se esta dando una oportunidad de trabajo a alguna emprendedora que haga algún tipo de costura en la casa.

El alcalde indica que respecto a la confección de mascarilla se contactaron con el una señora de la comuna, el cual ellas solicitan que le entreguen la tela y ellas hacen las mascarillas y así estas ser entregadas a los adultos mayores.

El alcalde solicita acordar que la Municipalidad de Dalcahue va a suspender el cobro de los arriendos de las Cocinerías de Dalcahue y de la Feria Dominical, hasta que termine la pandemia, esto por el no uso de estos puestos.

El concejal Marcos Eujenio consulta si hay otros arriendos asociado a la municipalidad por otros conceptos que no sea las Cocinerías de Dalcahue y Feria Dominical, el alcalde le indica a Marcos que no.

**Se somete a votación solicitud del Sr, alcalde Juan Segundo Hijerra Serón, siendo aprobado por todos los concejales.**

El concejal Carlos Cárdenas indica ver la posibilidad de ver con los presidentes de las Juntas de Vecinos, los cuales ellos son quienes ven quienes necesitan las ayudas, el alcalde le señala al concejal que el se lo encomendó al departamento social y adultos mayores, porque si se realiza por medio de las juntas de vecinos se recibirían listados el cual no se daría abasto,

La concejal Alejandra Villegas ante lo dicho anteriormente por el concejal Carlos Cárdenas que no es recomendable porque tiene que haber una opinión profesional respecto a la entrega de ayudas, ya que son recursos públicos que tienen que ser previamente respaldados y la única forma de poder respaldarlo es por medio de la opinión profesional, para eso existen los trabajadores sociales.

El alcalde le hace recuerdo y agradece a la empresa Salmofood , la ayuda que esta entregando la empresa a sido de mucha utilidad y aun que ellos no pidieron respaldo el alcalde solicito a todos los asistentes sociales que entregan las ayudas, como control interno se a sacado una foto de la persona que lo recibe y así se sepa a quien se el entrego.

Álvaro Muñoz, indica que ase un par de días anda circulando imágenes de una familia de mucha vulnerabilidad que son de origen Venezolanos, el concejal consulta si la municipalidad se han contactado con ellos, o buscar una manera de poder ayudarlos, el alcalde le solicita al concejal que la imagen de la familia y dicha informacion se la haga llegar internamente para que el pueda tomar las medidas.

El concejal Álvaro Muñoz, consulta como están funcionando la Corporación Municipal y en especialmente el Área de salud en detalle , el alcalde señala que el Área de Salud hasta el momento a funcionado bien administrativamente y operativamente, los funcionarios de la Corporación Municipal están en sus puestos porque esos son los que tienen que ir suministrando todo lo que se va necesitando, con respecto a insumos también se a comprado lo suficiente como para que no hayan dificultades, operativamente en el CESFAM no han habido bajas.

El concejal Álvaro Muñoz consulta si desde el punto de vista financiero están dando los recursos para el área de salud , el alcalde señala que desde el punto de vista epidemiológico el director de salud de Castro indico que a nivel ministerial asignaron recursos adicionales a los distintos municipios, en el caso de Dalcahue lo que se asigno fue M\$57.000, por lo que nos ayuda a apalear a los aumento considerable a horas extraordinarias, personal adicional, etcétera.

El alcalde les recuerda a todos lo concejales que el día miércoles 15 de abril de 2020 a las 09:00 horas es la cuenta publica, esto se realizara de forma teletrabajo.

No habiendo más que tratar, se pone término a la reunión cuando son las 10:00 horas.

**CLARA INES VERA GONZALEZ**

**SECRETARIA MUNICIPAL**

**JUAN SEGUNDO HIJERRA SERÓN**

**ALCALDE DE LA COMUNA**